

## 1.85 millones no tuvieron empleo en septiembre (El Financiero 25/10/18)

1.85 millones no tuvieron empleo en septiembre (El Financiero 25/10/18) HÉCTOR USLA El desempleo en el país se ubicó en 3.32 por ciento en septiembre, lo que implicó un aumento de tres puntos base respecto a agosto. La cifra representa poco más de un millón 850 mil mexicanos que no tuvieron trabajo y que forman parte de la Población Económicamente Activa (PEA), informó el INEGI. A su vez, la tasa de participación de la población, es decir, quienes están trabajando o buscando empleo cayó ligeramente, de 59.71 a 59.58 por ciento, por lo que de acuerdo con Joan Domene, analista económico de Grupo Financiero Invex, los datos sugieren un ligero deterioro. "Pese a esto, el mercado laboral se mantiene firme debido a una constante creación de empleo, por lo que el aumento de la masa salarial real seguirá apoyando el consumo", dijo. No obstante, el especialista de Invex previó que la persistencia de incertidumbre lastre la creación de empleo en el último trimestre del año y que la tasa de desocupación se mantenga en niveles cercanos a los actuales. A este respecto, Juan Carlos Alderete, economista senior de Grupo Financiero Banorte estimó que la tasa de participación y la creación de empleos podrían desacelerarse al final del año debido a los cambios en la fuerza laboral del sector público ante la llegada de la nueva administración, como se observó en diciembre de 2006 y de 2012. "Sin embargo, creemos que, una vez establecidas las plazas del nuevo gobierno, las condiciones del mercado laboral se normalizarán", dijo el especialista de Banorte. El INEGI reveló además que en el 'mes patrio' la población subocupada o aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas representó 6.7 por ciento de los ocupados del país, lo que significó una reducción respecto a la tasa de 7.2 por ciento de agosto. En el renglón de la informalidad, los datos de septiembre reflejaron que 56.8 por ciento de la población ocupada se desempeñó en empleos que no cuentan con protección de seguridad social ni fueron reconocidos por su fuente de trabajo, esto implicó un leve aumento frente al 56.6 por ciento de agosto. En tanto, la tasa de ocupación en el sector informal abarcó 27.5 por ciento de la población ocupada, ligeramente inferior al 27.6 por ciento de agosto.